



Vorab per Telefax an 030 - 227 56 061
CDU/CSU-Fraktion im Deutschen Bundestag
Herrn Michael Grosse-Brömer, MdB
Platz der Republik 1

11011 Berlin

Düsseldorf, den 04.05.2017

**Ratifikation des Übereinkommens über ein Einheitliches Patentgericht –
Abstimmung im Bundestag am 10.03.2017; hier: Schreiben des Herrn Schlegtendal vom
27.04.2017**

Sehr geehrter Herr Grosse-Brömer,

auf mein Schreiben an Ihre Fraktion vom 25.04.2017, in dem ich um Mitteilung gebeten hatte, welche Mitglieder der CDU/CSU-Fraktion an obiger Abstimmung teilgenommen haben, teilte mir Herr Schlegtendal mit oben genannter Nachricht mit, dies sei im Nachhinein nicht feststellbar, da es sich nicht um eine namentliche Abstimmung gehandelt habe und die Namen der abstimmenden Abgeordneten daher nicht im Plenarprotokoll dokumentiert worden seien.

Die entsprechende Abstimmung wurde durch das Parlamentsfernsehen aufgezeichnet, die Aufzeichnung ist in der Mediathek des Bundestages abrufbar (Kurzlink: <http://bit.ly/2pr8t3p>). Wie in meinem Schreiben vom 25.04.2017 ausgeführt, haben an dieser Abstimmung nur rund 35 Abgeordnete teilgenommen. Ich gehe davon aus, dass es ohne weiteres möglich ist, anhand der Aufzeichnung die der CDU/CSU-Fraktion zugehörigen Teilnehmerinnen und Teilnehmer namentlich zu benennen. Hierum bitte ich Sie.

Ich sehe Ihrer Antwort bis 10.05.2017 entgegen. Danach nehme ich an, dass Sie die erbetenen Angaben nicht machen möchten.

Mit freundlichen Grüßen

Dr. Ingve Björn Stjerna
Rechtsanwalt
Fachanwalt für gewerblichen Rechtsschutz